



CANADA

DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

N° 67/29

LA LUTTE CONTRE LA FAIM

Discours du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Paul Martin, au banquet de clôture du Colloque des Jeunes sur l'alimentation et le progrès dans le monde. Hôtel Royal York, Toronto, 15 septembre.

Je ne pourrai jamais assez dire à quel point je suis favorable à l'objectif qui nous réunit ce soir. Je ne pourrai non plus jamais exprimer tout le bien que je pense des personnes qui ont organisé cette conférence. L'un des plus graves dangers auxquels nous devons faire face, et il peut devenir aussi horrifiant que la destruction par les armes nucléaires, c'est le spectre d'un monde qui meurt de faim. Les parrains de cette conférence et des "colloques" qui l'ont précédée ont trouvé une formule pratique pour lancer la vitalité, l'enthousiasme et l'idéalisme de la jeunesse à l'assaut du problème mondial de la famine.

C'est là le projet du Centenaire entrepris par Massey-Ferguson. Il fait honneur à un nom canadien réputé. Je ne vois pas de meilleure façon de célébrer le centenaire de la Confédération.

Le regain d'activité du monde agricole, dans tous les coins de l'univers, répercutera le succès de cette conférence. On verra là un autre exploit dans la course au progrès déjà lancée par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture. Je me souviens très bien de la signature, il y a près de 22 ans à Québec, de la constitution de la FAO. Le geste s'appuyait sur l'espoir, inspiré par la Charte de l'Atlantique, que la paix régnerait, apportant l'assurance à tous les peuples de tous les pays qu'ils pourraient vivre à l'abri de la misère et du besoin. Jusqu'ici, ce noble espoir est resté vain.

Des milliards ont été consacrés à l'aide extérieure; l'énergie et le dévouement d'organismes comme la Campagne de lutte contre la faim, et des années d'activité dans ce domaine de la part d'organismes internationaux n'ont pas empêché l'existence d'un fait cruel et actuel: encore aujourd'hui, il y a plus de bouches affamées dans le monde qu'il n'y en a jamais eu dans l'histoire.

La sous-alimentation est l'ombre qui plane sur la vie de millions d'enfants en Afrique, en Asie et en Amérique latine. Elle les guette avant leur naissance et les conduit prématurément à la tombe, après les avoir suivis durant leur courte existence. La famine ne cesse de ravager les plaines de l'Asie. Il y a même lieu d'admirer les nations ainsi harcelées qui sont